
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ２０１５～２０１６年度  東京江東ワイズメンズクラブ 2 月報

 
  
 

と き ： 2016 年 2 月 18 日(木)  19：00～21：00 
ところ： 江東 YMCA 301・302 号室 
会 費 ：ゲスト・ビジター 無料 

（TOF 例会のため軽食事となります） 
 受付 市崎 俊一君 

プログラム 司会 藤井 寛敏 君 
開会点鐘 会長 宇田川 敬司君 
会長挨拶 会長 宇田川 敬司君 
ゲスト紹介 会長 宇田川 敬司君 
ワイズソング 全員 
ワイズの信条 山崎 常久君 
食前の感謝 草分 俊一君 
軽食事 
ゲストスピーカー紹介 藤井 寛敏君 
ゲストスピーチ“オーストラリアがわがアジアへ” 

（BF delegate 報告） 
スピーカー 
小山久恵氏（東京サンライズワイズメンズクラブ） 

誕生日・結婚記念日 
スマイル 香取 良和君 
各種報告 
閉会点鐘 会長 宇田川 敬司君 
※ハッピーバースティ 
メ ン     05 日 小松重雄君,      10 日 鈴木雅博君,  

17 日 柳沢広繁君   
メネット  24 日 大田恵津子さん,  26 日 鈴木けい子さん 
コメット  16 日 篠田樹乃さん,    16 日 中野瑛仁君  

今月の聖句 
『祭司長たちとファリサイ派の人々は、イエスの居どころ

が分かれば届け出よと、命令を出していた。イエスを逮捕

するためである。』 ヨハネによる福音書 11 章 57 節 

強調月：TOF 

 
 
 

藤井 寛敏  

fast の意味は断食、すなわちワイズ
では 2 月を断食の月と定めています。
ワイズメンズクラブ国際協会では世界
で貧困や飢えで苦しむ人々のためにク
ラブ例会で 1 食を抜いて（断食して）
主に YMCA 世界同盟から申請のあっ
たプロジェクトの中から國際協会の
TOF-GPF(Time of Fast Global 
Project Fund)委員会が選定した（最終
は国際議会で承認）事業を支援するワ
イズ独特のプログラムを行っています。我々は 50 年に及
ぶこの事業を通じて 5 億円近くの資金支援をしております。 

昨年の 7 月からスタートした事業と支援金額は次の 6 つ
です。（1 スイスフラン＝120 円） 
１ カチン（ミャンマー）麻薬リハビリテーション事業 

3,516 千円 
２ 東エルサレム（パレスチナ）若者活動強化事業 

3,5161 千円 
３ モンテビディオ（ウルグアイ）貧困高齢子弟教育事業 

3,000 千円 
４ コーチ（インド）女性・若者教育事業 3,000 千円 
５ クイト（エクアドル）技術教育センター 3,500 千円 
６ エアラプラム（インド）若者・女性自立事業  

3,400 千円 
（これらの支援金は事業の進捗レポートにより分割で支払
われます） 

なお 2013/14 の國際での献金額の合計は 23,760 千円（東
日本区 1,067 千円）2014/15 は 16,995 千円（東日本区 1,252
千円）でした。この意義ある事業を大いに支援しましょう。 

わがクラブは東日本区が設定した目標額（一人 1,300 円）
を会費から献金しています。 

 
1 月在籍 1 月出席者 1 月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員 

27 名 
 

内広義会員 

2 名 

 

メ ン バ ー   22名 

メ ネ ッ ト   2 名 

コ メ ッ ト    0 名 

ビ ジ タ ー    0 名 

ゲ ス ト    0 名 

メイキャップ  0 名 

19/25 

76％ 

  

前月出席率 

修正 

％ 

前年迄 2,027,821 円 前月迄 48,100 円 
会 長 

副 会 長 

副 会 長 

会 計 

書 記 

直前会長 

連絡主事 

宇田川 敬司 
相川 達男 
藤井 寛敏 
市崎 俊一 
菅原 創 
中野 英一郎 

草分 俊一 

1 月 0 円 1 月分 25,000 円 

残 高 2,027,821 円 累 計 73,100 円 

THE 

Y’S MEN’S CLUB 

OF 

TOKYO-KOTO 

 Wichian Boonmapajorn(タイ) 

国際会長 IP 

Edward K.W. Ong（シンガポール） 

アジア地域会長 AP 

渡辺 隆 （甲府クラブ） 

東日本区理事 RD 

鈴木 雅博（東京江東クラブ） 

関東東部部長 DG 

宇田川 敬司 江東クラブ会長 

主 題：“Mission with Faith”「信念のあるミッション」 

スローガン“Count Your Blessing”「恵みを数えよう」 

主 題：“Through Love, Serve”「愛をもって奉仕をしよう」 

スローガン: Let it Begin with Me”「まず自分から始めよう」 

主 題：「原点に立って、未来へステップ」 

“Stand at the origin and take a step for the future” 

主 題：「チェンジ」 

“Change !!” 

主 題：「メンバー全員が主役！」 

THE SERVICE CLUB OF YMCA 

Koto YMCA 3-15 Ishijima Koto-ku Tokyo Japan. Phone (03) 3645-7171.FAX.(03) 3645-8454 

Aff i l iated with the 
International Association of 
Y's Men's Clubs, 
Char tered, 1959 

2 月本例会（担当: C 委員会） 

▼ 出席第一・B.F.に協力・奉仕・時間厳守・親睦▼ 

 “TO ACKNOWLEDGE THE DUTY THAT ACCOMPANIES EVERY RIGHT” 
 

 

T i m e  o f  F a s t 
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寺尾 紀昭 

1 月 16 日、今年も柳亭燕路さんに落語をお願いして贅沢

な新年会でした。 
燕路さんに来てもらうようになって何年でしょう。10 年

続いたら偉大なマンネリだと思っていましたがそろそろ達

成してるんじゃないだろうか。その間に産まれたのであろ

う宇田川コメットがほんとに落語好きそうで嬉しいです。 
この日の噺は三枝（桂文枝）師匠の新作落語で「君よモ

ーツアルトを聴け」。 
私はこの度ことごとく音を出しトチッちゃったから言い

訳を一席。音楽はどんな機材でも音の頭でスタンバイして

おいて切っ掛けでポンと出します。プロ用のプレーヤーは

スタンバイ状態を保持してずっと待ってます。この程使用

したメモリープレーヤーはスタンバイ中にスリープする。

起こしてからスタートすると次の曲を出すのでした。2 曲

だけ入れといたので全部次の曲を出しました。ちくしょー。

リハーサル見てた菅原さんと相川さんは面白かっただろう

な。（皆さん分かりました？編集者） 
会食は席を餃子太郎に移り、激安の満腹でした。（出席

者：ゲスト：十勝クラブ、増中さん、山田さん、メン： 
相川、安齋、安藤、宇田川、香取、草分、酒向、島田、

菅原、寺尾、本間、柳沢、メネット：安藤、石井、宇田川、

香取、島田、菅原、駿河、藤井、コメット：宇田川×2、
菅原、本間） 

 

 
藤井 寛敏 

ワイズメンズクラブ東日本区にはそれぞれの事業の運

営や組織の維持発展のためいくつかの常置委員会があり、

その 1 つに私が所属する文献・組織検討委員会があります

がこの委員会を紹介しましょう。その目的はロースターに

は下記の事項を行うとしております。 
（１）東日本区の活動の指針となる規則、規定、マニュア

ル、ハンドブック、式文及び各委員会からの要請によ

るその他文献の改訂及び監修 
（２）國際憲法、アジア地域運営に関するガイドライン（ア

ジア憲法）に関わる規約、文献、マニュアなどに関す

る事項 
（３）（４）（５）理事の指示する文献関連の事項、組織検

討関連の事項及び組織に関する討議・提案 
委員長は前期までの辻 剛さん（横浜つづきクラブ）か

ら今期から宮内友弥（東京武蔵野多摩クラブ）さんになり、

委員は相磯優子（沼津）、小倉恵一（甲府）、清水弘一（仙

台青葉城）、十河 弘（宇都宮）、高田一彦（横浜）、田中

博之（東京）、辻 剛（横浜つづき）、利根川恵子（川越）

以上敬称略、と私の 9 人です。原則毎月 1 回 13:30 から

17:30 まで委員会を持ち、現職理事からの提案、提言要請

事項に対する答申や我々委員会が必要と思われる事項に

対して注意深く慎重な討議を経て提言をしてきておりま

す。 
ここ 2，3 年の間の提言としては駒田理事（2013~14 年）

からの「法人化の可能性」の諮問に対する提言を行い、委

員会からの自主提案として「チーム未来」（50 歳以下の会

員によるワイズの未来像の検討）設立の提案などを行って

きました。前期は自主提案として「部の活性化」を討議し

ている中で渡辺 隆現理事の方針と合致し、15 年 12 月に

理事に同事項の提案を提出したところであります。そして

3 年来の懸案であります「定款見直し」につきましては小

倉恵一委員をチーフとしたワーキングチームにより検討

されており、「ワイズ基金運営委員会規則の見直し」と合

わせ今期中には提案すべく検討を続けております。理事に

対する我々の提言、提案は理事の検討を経て、それぞれの

事案によって理事の決断実行、役員会あるいは代議員会な

どの討議を経てワイズの運営に反映され、組織の将来に資

すること願って頭を絞っております。（この記事は宮内委

員長の承認を得ております。） 

 

文献・組織検討委員会について 
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宇田川 敬司 

今期は会長という事で今まで参加して来なかった色々な

会合に出席をさせて頂いております。今回は、在京会長会

に出席をさせて頂きました。 
ここでの議案・報告もやはりクラブの存続の事と、メン

バー獲得の話ばかりでした。色々な会合に出席させて頂い

ている中で、毎回必ずこの話になってしまいます。 
では、なぜそうなってしまうのでしょうか？ 
これはあくまでも私自身の考えですが、所属するクラブ

の楽しさが明確になっていないからではないでしょうか？

私たち江東クラブは、ワイズカップサッカーやワイズガー

デン、幼稚園の行事のサポートなど活動する場がたくさん

ありあります。又、クラブに所属し活動を共にすることで、

良い先輩・仲間とも出会う事が出来ますし、その中から楽

しさを見出すことが出来ると思います。所属し楽しさを見

出すのは、メンバーやメンバー候補となる人自身ではない

かと考えます。私自身も江東クラブに所属させて頂き、活

動をさせて頂いている中で存続やメンバー獲得が、今後の

クラブ運営の中で最大の問題であることは、認識していま

す。しかし、その事ばかりを話し合うのではなく、メンバ

ー候補となりうる人たちに、所属する楽しさを見出しても

らう土壌をしっかり作ることが一番重要であると思います。 
どの会合においても、もう一歩先の「入会したら楽しそ

うと思えるクラブ」の作り方を協議することがまずは必要

ではないでしょうか。 

 
藤井 寛敏 

昨年 12 月 4 日に間質性呼吸器疾患で亡くなった神山巍（た

かし）君（東京クラブ）をしのぶ会に発起人の一人として

出席した。彼は 5 人目の高校同期のワイズであった。   

東京クラブのメンバーや時と場所で縁のあったワイズ、同

期ワイズ 6 名を含む同期の友人など 30 名近くが出席した。

彼は 5 年ほど前にクラブに入会してすぐにワイズの活動に

熱心に取り組み、クラブ会長はもとより東北の震災被災地

への慰問を積極的に行い、東日本区大会、アジア大会、国

際大会とあらゆるイベントに参加してワイズを早く理解し

ようと努めた。私は冒頭に「我々友人の少しブレーキをと

いう忠告にも関わらずますますスピードを上げて駆け抜け、

ついに呼吸困難で倒れてしまったというのが実感だった」

とあいさつしたが郡山先輩ワイズ（東京クラブ）も「あま

りに生き急いだ人生だった」と献杯のあいさつをされ、彼

の早すぎた死を惜しんだ。次々に彼との交流について話を

されたどなたも彼の一途さと優しさが反映されたエピソー

ドであった。体調を崩してから 11 月に電話で話をした時

にはもうやっと話している状態であった。見舞いも遠慮し

てくれとの話が最後になってしまった。こんなに早く別れ

の時が来るとは思わなかったが、この 5 年間は彼の長い人

生の中でも完全燃焼した一つの期間であったような気がし

ている。人生の最後になって自分の生き場所を見つけたの

かもしれない。 

 

香取 良和 

二次会で飲んでいるとき、よくＦ氏が「来年か再来年だ

ろう」それに対しＫ氏が「３～４年先ですよ」の会話が交

される。クラブチャーター６０周年のことだ。１９５９年

１０月１８日なので２０１９年、あと３年後である。初代

会長は西田正三氏、（何故か私達の結婚式で、妻方の来賓）

ひがしクラブの奥峪 力氏が３代、元日本区理事の熊谷氏

が７代、白坂さんが９代、柳沢さんが１２代・２２代、安

藤さんが１７代・２９代・４２代、藤井さんが２３代、小

松さんが２６代・５０代が主なところ、新クラブホストは、

グリーンクラブ（江東より３名）、柏クラブ、足利クラブ（宇

都宮と共同）、東京ひがしクラブ、ベイサイドクラブ（ひが

しと共同）。ＩＢＣは、ロス郊外のサンペドロ（現在は停止、

藤井さんが一度訪問）、マニラクラブ（安藤さん会長の時マ

ニラで締結、韓国テグクラブ（一時は交流が活発で相互訪

問も３～４回、共同プログラムも行っていた）現在は台中

エバーナイスとの交流。ＤＢＣは十勝クラブとの交流、熊

本ジェーンズとブリテン交流を続けている。 
区理事は１５代 抱井氏、東西に分かれ第３代副区理事 

柳沢さん、第８代東日本区理事が藤井さん、江東クラブ出

身では、熊谷氏と鈴木氏。藤井さんは日本のワイズ約７０

年の歴史で４人目の国際会長も歴任。クラブの事業も鉄骨

の本格的な数馬キャンプ場建設、深川八か町子供大運動会、

ワイズカップサッカー大会、ワイズガーデンなど、又 ワ

イズのプログラムＹＥＥＰ（高校留学生交換留学）には、

元メンバーの大蔵コメット（これがきっかけで、ワシント

ン大学をへてエール大学の大学院を卒業し、女性ながら現

在は東京大学で教鞭をとる）。ＳＴＥＰ（ユース海外短期交

流プログラム）には、元メンバーの吉沢氏のコメットがカ

ナダ カルガリーの高校へ留学をした。江東Ｙへのサポー

トは当然だが、多岐にわたって活動していた。 
８８年 ひがしクラブへは１１名が転会し、残ったのは

１６名であったが、９３年の安斎会長時代は３３名、その

翌年は３６名に増員したが、なぜか園児の父兄は殆んど入

会せずメンバーが友人、知人を紹介していた。当時は時代

が良かったせいか一人一人が誇りを持ち、希望に溢れ？キ

ラキラと輝いていた様に思う。40 歳ちょっとの頃だった。

近年の江東Ｙへのサポートが入会の最終目的であるかのよ

うな考えでなく、其れはワイズの活動の一部であり、もっ

とワイズを知り、目を外に向け、多くの人と交流する事に

より、又別の見方が出来ると思う。志は千里を走る。 ６

０周年を３年後に迎える江東クラブの若手の皆さん大きな

志と目標をもって、高みを目指して頂きたい。 

あ と 何 年 

 

「神山君のことを語り合う会」に出席して 
京  
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草分 俊一 

▼感  謝 

クリスマス募金として、2 月 2 日現在、136 個人・団体よ

り 1,413,195 円が寄せられました。この募金は、東日本大

震災復興支援活動、国際協力活動、フレンドシップファン

ドのために用いさせていただきます。ありがとうございま

す。 

▼チャリティーコンサート 

1 月 27 日、東京ＹＭＣＡ、明治安田生命共催の「明治安田

生命チャリティーコンサート 2016 ニューイヤーの夕べ」

が明治安田生命 MY PLAZA にて開催されました。今年は

日本フィルハーモニー交響楽団による弦楽四重奏とフルー

トのアンサンブルが行われ、古典から現代音楽まで幅広い

楽曲が披露されました。開演前にはＹＭＣＡのバングラデ

シュ支援活動報告のスライドが上映され、参加者 237 名よ

り 137,370 円の募金が寄せられました。募金は全額バング

ラデシュの子どもたちの教育支援や村の診療所運営支援等

に用いさせていただきます。 

▼街頭募金 

２月２０日（土）、11：00～14：00 江東コミュニティ

ーセンター・江東幼稚園に集う方々を中心に錦糸町駅前で

街頭募金を開催します。 
特に 12：00～14：00 の間、少しでもいいですので、一

緒に願いをいたします。 
心温まる一瞬を共に感じませんか。お待ちしております。 

▼今後の予定 

・ｵｰﾙ江東 街頭募金（錦糸町駅前） ２月２０日（土） 
・江東 YMCA ワイズサッカー大会 ２月２７日（土） 

 

＊理事通信より 地域奉仕事業主任 相川達男（東京江東） 

「CS 写真コンテスト」を開催する旨ご案内を致してお

りますが、いよいよ 3 月 15 日より応募受付を開始する予

定です。皆さん写真は撮っていただいていますでしょうか。

既に自信作を撮られた方、まだ全然撮っていない方様々と

思いますが、是非この機会に日頃の CS 活動を画像を収め

て頂くように改めてお願いいたします。2 月中に詳細な応

募方法（作品の送付方法など）を会長様宛にご案内いたし

ます。多くの皆様のご参加をお願いします。 
（ワイズサッカー、ワイズガーデンなどで素晴らしい写

真を！編集者） 

 
東 日本区 の皆さ んと交 流しよ う 

～ワイズにひかれ善光寺～ 
第 19 回東日本区大会 

“原点に立ち、未来の扉を開こう” 
2016 年 6 月 4 日(土)～5 日(日)長野市若里市民文化ホール 
6 月 3 日（金）区理事杯争奪ゴルフコンペ 及び前夜祭 
登録費：メン 18,000 円 メネット 17,000 円 
ホストクラブ：長野クラブ 協力クラブ：甲府・松本・甲

府 21・富士五湖・信越妙高の各ワイズメンズクラブ 

熊本ジェーンズの皆さんと交流しよう 
第 19 回西日本区大会 “友よ Maido !!” 

2016 年 6 月 25 日(土)～26 日(日)大阪松下 IMP ホール 
6 月 24 日（金）前夜祭  
登録費：3 月 31 日まで メン・メネット 21,000 円   

それ以降 23,000 円 
ホストクラブ：大阪泉北クラブ・大阪サウスクラブ 

IBC の台中長栄クラブと交流しよう 
第 72 回國際大会“LIVING IN HARMONY―和

諧共生” 
2016 年 8 月 4 日（木）～7 日（日） 台北グランドホテル 
8 月 3 日（水）ロールバックマラリア チャリティーゴル 

フ コンペティション 
登録費：US$450  4 月 30 日以降登録 US$500 

DBC の十勝クラブと交流しよう 
十勝クラブ 40 周年記念祝会 

2016 年 8 月 27 日（土）十勝ヒルズ 午後 北海道部会  
夕刻 記念祝会 

登録費：8,000 円（予定） 

IBC 情報 

IBC の台中エバーナイスクラブの蔡（通称 Frank）さんと

めぐみさん（通称 Helen）夫妻が 4 月後半から日本に来る

予定です。4 月 29 日の夕刻にでも皆様とお会いして 8 月の

國際大会での打ち合わせなどできれば大変うれしいと言っ

ております。（IBC 委員長 山崎常久） 

今後の予定 

2 月 18 日（木）2 月本例会 19:00～21:00 江東 YMCA 

プログラム 1 面参照 
2 月 20 日（土）オール江東國際街頭募金（錦糸町駅前） 
2 月 27 日（土）ワイズカップサッカー大会 木場公園 
3 月 3 日（木）3 月第一例会 19:00~21:00 江東 YMCA 
3 月 5 日（土）～6 日(日)次期会長・部役員研修会 東山荘 
3 月 13 日（日）ワイズガーデン 9:00～ シート撤去作業 
3 月 17 日（木）3 月本例会 19:00~21:00 講師例会 
4 月 7 日（木）4 月第一例会 19:00~21:00 江東 YMCA 
4 月 16 日（土）第 3 回関東東部評議会 

次期クラブ役員研修会 

クラブから外へ出よう!! 

CS 写真コンテストについて 
京  

 

ＹＭＣＡ ニュース（２月号） 
京  
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